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Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten Katharina Günther-Wünsch (CDU)

vom 23. Februar 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 25. Februar 2022)

zum Thema:
Personal im Stadtentwicklungsamt in Marzahn-Hellersdorf

und Antwort vom 16. März 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 18. März 2022)
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Senatsverwaltung für
Stadtentwicklung, Bauen und Wohnen

Frau Abgeordnete Katharina Günther-Wünsch (CDU)
über

den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin
über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/11113
vom 23. Februar 2022
über Personal im Stadtentwicklungsamt in Marzahn-Hellersdorf

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Die Schriftliche Anfrage betrifft Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener
Zuständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl bemüht, Ihnen eine
Antwort auf Ihre Frage zukommen zu lassen und hat daher den Bezirk Marzahn-
Hellersdorf um eine Stellungnahme gebeten, die von dort in eigener Verantwortung
erstellt und dem Senat übermittelt wurde. Sie wird nachfolgend wiedergegeben.

Frage: 1
Wie viele Mitarbeiter sind im Stadtentwicklungsamt Marzahn-Hellersdorf mit dem Stand 01.01.2022
beschäftigt? (Bitte um Aufschlüsselung in den jeweiligen Bereichen)

Antwort zu 1:
Das Stadtentwicklungsamt Marzahn-Hellersdorf von Berlin geht davon aus, dass mit
„Mitarbeiter“ auch weibliche Dienstkräfte gemeint sind, daher werden bei der
Beantwortung sowohl weibliche als auch männliche Beschäftigte erfasst.

-  5  Interner Dienst
-  5  Stab
- 10  Städtebauförderung
- 51   Vermessung
- 35  Bauaufsicht, Wohnungsaufsicht und Denkmalschutz
- 27  Stadtplanung___
- 133 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter
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Frage 2:
Wie viele Stellen sind aktuell im Stadtentwicklungsamt unbesetzt und laufen für diese
Ausschreibungen?

Antwort zu 2:
13

Frage 2a:
Wenn ja, für welche Stellen?

Antwort zu 2a:
BWA 12, Verm 217, Verm 131, Verm 25, Verm 123, Verm 121, Stadt L, ID 5, StF 6

Frage 2 b:
Wenn nein, für welche nicht und warum?

Antwort zu 2b:
BWA 40  kurzfristiger Aufhebungsvertrag zum 01.03.2022
BWA 112  plötzlicher Tod
Verm 14  BAK in Erstellung
Verm 222   BAK in Erstellung

Frage 3:
Gibt es Auszubildende oder Duale Studenten im Stadtentwicklungsamt?

Frage 3a:
Wenn ja, wie viele?

Antwort zu 3a:
3 Vermessungstechniker pro Jahr (9 Stellen), aktuell 5 Auszubildende
1-2 Duale Studenten pro Jahr (Bauingenieure), aktuell 3 Duale Studentinnen und
Studenten

Frage 3 b:
Wenn nein, warum nicht und gibt es Planungen Ausbildungen durchzuführen?

Antwort zu 3b:
Antwort entfällt.

Frage 4:
Wie viele Überlastungsanzeigen wurden im Stadtentwicklungsamt seit 2018 gestellt? (Bitte um
Aufschlüsselung nach Monaten und dem jeweiligen Bereich)

Antwort zu 4:
03/2018  1
08/2018 1
09/2018 1
11/2018 1

           4
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Frage 5:
Welche Maßnahmen wurden getroffen, um Mitarbeitern, die eine Überlastungsanzeige geschrieben
haben, zu unterstützen?

Antwort zu 5:
Es wurden teilweise zusätzliche Stellen geschaffen und besetzt.

Frage 6:
Wie viele Mitarbeiter sind seit 2018 aus dem Stadtentwicklungsamt ausgeschieden? (Bitte um
Aufschlüsselung nach Bereich und Grund des Ausscheidens, z.B. Kündigung, Ruhestand, Pension,
etc.

Antwort zu 6:
6 BWA Versetzung in den Ruhestand/ Pension
3 Verm Versetzung in den Ruhestand/ Pension
3 Stab/Interner Dienst Versetzung in den Ruhestand/ Pension
1 Stadtplanung Versetzung in den Ruhestand/ Pension
5 BWA Auflösungsvertrag
5 Verm Auflösungsvertrag
2 Städtebauförderung Auflösungsvertrag
1 Stab/Interner Dienst Auflösungsvertrag
1 Verm Kündigung durch Arbeitnehmer/in
1 BWA       Kündigung durch Arbeitgeber
1 Städtebauförderung Wechsel innerhalb des Landes Berlin
1 Verm Wechsel innerhalb des Landes Berlin
4 BWA Wechsel innerhalb des Landes Berlin
1 BWA Wechsel außerhalb des Landes Berlin
1 Stab/ Interner Dienst Vertragsablauf
1 Städtebauförderung Vertragsablauf
2 Verm Vertragsablauf
1 BWA      Ableben Arbeitnehmer/in
40

Frage 7:
Wie vielen Mitarbeitern im Stadtentwicklungsamt wurde seit 2018 während der Probezeit gekündigt
und welche Gründe gab es hierfür?

Antwort zu 7:
Eine Dienstkraft wurde aufgrund des Nichtbestehens der Probezeit gekündigt.

Frage 8:
Wie vielen Dienstkräften im Stadtentwicklungsamt wurde seit 2018 gekündigt bzw. aus dem Dienst
entfernt und welche Gründe gab es hierfür?

Antwort zu 8:
Keine.
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Frage 9:
Sind aktuell Klagen von unterlegenen Bewerbern oder ehemaligen Dienstkräften aus
Bewerbungsverfahren im Stadtentwicklungsamt gegen den Bezirk offen, wenn ja, wie viele?

Antwort zu 9:
Nein.

Berlin, den 16.3.22

In Vertretung

Ülker Radziwill
................................
Senatsverwaltung für
Stadtentwicklung, Bauen und Wohnen


